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天使张子敏：

最好的年华要与
最好的球队在一起！

只一眼 便惊艳了少女岁月
足球
记忆

张子敏所在的医院距离八万人
体育场很近，平时下了班，她散着步
就能走到球场看球，仅仅这样当然
不够。和众多球迷一样，张子敏也
加入了远征队伍，为了给自己的球
队助威。2018年 8月18日，张子敏
和其他球迷提早规划工作和生活，
比赛前一天下午登上绿皮车赶往重
庆，“下午出发，第二天早上到，看完
球再回来，虽然辛苦，但感觉特别
值！”为了给予球员们勇往直前的力
量和斗志，今年她还远征过广州、济
南、苏州多地。

在张子敏的影响下，她的父亲如
今也成为一名上港球迷。“我给爸爸
把所有的体育会员都办好了，方便他
观看比赛。”

值得一提的是，上港俱乐部多年
来服务上海、热心公益，坚持组织各
种慈善活动，为了向公众传递上海上
港这种公益文化，张子敏所在的“红
日”球迷会也经常组织公益活动，比
如他们每两个月都会去虹口惠馨儿
童康健院探望儿童，那里大多是残疾
儿童。“我们会购买一些日常用品和
筹集一些善款给孩子们。”张子敏说，
下个月他们就将去康健院探望孩子，

“在过年前，陪孩子们晒晒太阳，也是
好的”。

足球有温度，公益有力量。张子
敏相信，以足球为纽带，上港俱乐部、
球队、球迷的公益文化会在社会上扩
散开来，传递给申城更多的正能量。

“我爸爸是个球迷，1995年，在
上海申花队的高光时刻，那年爸爸连
在奶奶家吃饭都不定心，胡乱扒上几
口饭，跟奶奶寒暄几句就带着我匆匆
回家看球赛。”张子敏关于足球最初
的记忆是从父亲跟她抢电视开始，爸
爸一得空儿就锁定体育频道的球赛，
为了看球赛，父亲还当起“夜猫子”，
每当比赛出现精彩时刻，爸爸甚至都
会起身欢呼，为场上表现出色的球员
助威、加油。

球赛，真有那么好看吗？

张子敏好奇地跟着爸爸一起看，
球场上大男孩们风驰电掣的跑位、拼
抢，球员之间行云流水的配合，对于
这一切，还是小女孩的张子敏居然看
出了门道和乐趣来，范志毅、吴承瑛、
谢晖、祁宏……成了小姑娘眼中最帅
的小哥哥，从那时起，她知道了撑起
上海足球精神图腾的教父——徐根
宝，知道了是他指挥着球员小哥哥们
暴风骤雨式地疯狂抢截，拿到球之后
的快速反击，这种务实又高效的打法
叫“抢逼围”。

念卫校时，江湾体育场是张子敏
快乐的足球记忆，申花球队曾把这里
作为训练基地，在那时经常可以看到
主教练徐根宝不用扩音喇叭，在训练
场上不停地高喊，引来不少人驻足观
看。张子敏有好几个女同学也是球
迷，休息日，几个女孩就相约坐上公
交车来到这里看训练，吴承瑛、谢晖、
祁宏对球迷们也很客气，训练完就热
情地在球迷们准备的海报或者照片
签上名，他们一个签名足够让小姑娘
们回学校兴奋快乐好一阵子。

转眼十年，张子敏渐渐长大，她
成为复旦大学附属肿瘤医院的一名
员工，医护工作的压力让足球这个爱
好一度远离了她，但心头好怎么可能
轻易舍弃。

近年张子敏不时买散票去观
球，与同事讨论球。她的球迷同事
时常跟她谈起徐根宝打造的上海
上港：“这是一支踢球相当有灵气
的球队，进步相当神速！根宝一手
打造出来的！”“我们球迷会活动很
丰富多彩好格，除了鼓点、歌声有
特色，球迷会还经常组织公益活
动，很正能量的。”张子敏对上海上
港的兴趣被提了起来。

2017年，张子敏不幸摔了一跤，
导致腰椎骨折，伤筋动骨一百天，想
要恢复健康至少要在病床上躺3个
月。“那段时间，我简直百无聊赖，不
知道该干些什么。”张子敏说，上港
的球赛成为她在那段时间的精神寄
托，“2017年我病假的这个季节，上
海上港的赛程很紧密，一周双赛，于
是我就开始看球。”在绿茵场上，上
港的球员们跑得快，看得准，避得
轻，落得稳，猫一般灵活，豹一般迅
捷。“以牙还牙，干脆利落，他们完全
是根宝的打法，如此镇定，如此冷
酷，如此锐不可当！”病床上的张子
敏又开心起来，她觉得自己的灵魂

时而跟着球员们奔跑、跳跃，时而跟
着球迷呐喊助威。

2017年是上海上港俱乐部来到
中超赛场后的第五个年头，这一年上
海上港亚冠、联赛、足协杯三线作战，
每一条战线均顽强地坚持到最后，球
队整体成绩全面进步。这一年 11
月，中超颁奖典礼在重庆举行，上海
上港门将颜骏凌成为最佳门将得
主。张子敏发现自己真心喜欢上了
这个球队，散票看球缺少氛围，2018
年她正式加入“红日”球迷会，到现场
去为这支球队助威！

最好的年华，要与最好的你在一
起！

随根宝脚步 寻海派足球
情有
独钟

足球有温度
公益有力量

球迷
文化

足球的魅力不分性别、不分国界，张子敏
10岁就跟着父亲看球赛，这份热爱一度因为学
习工作任务繁重而深藏。岂料一次受伤，病床
上的她又开始看球，足球让她再获生活的激情，
这是怎样一份感受呢？和我们一起走进张子敏
的世界吧。 青年报记者 孙琪

“我相信，以足球为纽带，上港俱乐部、球
队、球迷的公益文化会在社会上扩散开来，传递
给申城更多的正能量。”

——张子敏


